# MERCREDI + DES CENDRES

## PÈLERINS de L'ESPÉRANCE

Nous commençons le Carême avec une bonne nouvelle : au-delà de l'obscurité des cendres, symbole des ombres qui nous entourent, Pâques nous convoque à la Vie et à la Lumière en tant que pèlerins de l'espérance.

Nous sommes soutenues par **une certitude** : nous ne marchons pas seules. Le Chapitre général de 2024 nous rappelle que, comme dans l'Exode, Dieu nous précède et nous conduit.

Tout au long de ce Carême, en plus d'écouter la Parole et le murmure de notre monde, nous ferons la connaissance de quelques femmes bibliques qui nous accompagneront sur notre chemin.

Nous nous préparons à entrer « pieds nus » dans ce temps de grâce.

Nous écoutons la chanson : "Descálzate" - Ain Karem



#### À l'ombre de la Parole

« Mais toi, quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ignore ce que fait ta main droite, afin que ton aumône reste dans le secret ; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. » (Mt 6, 3-4)

L'aumône vient de la racine grecque eleos, miséricorde, compassion. Nous la demandons au Seigneur en disant Kyrie eleison, et Il nous demande de pratiquer cette compassion entre nous et dans le monde. Il existe de nombreuses façons de faire l'aumône et le Pape François la relie à la gratuité et à l'amour désintéressé :

« Avoir toujours devant les yeux le visage des pauvres et être vigilants pour que l'élan de gratuité et d'amour désintéressé qui a marqué les débuts de notre présence dans l'Église soit toujours vivant et palpitant » (François, 12 août 2024).

#### Elle est à notre portée dans notre vie quotidienne :

« Je vous propose de réfléchir aux activités quotidiennes les plus étroitement liées à la vie : celles qui exigent de toucher les corps, de les tenir, de les nourrir, de les nettoyer, de les soigner ; celles qui exigent de la proximité et du temps, du dévouement, de l'écoute, du soutien affectif ; des activités qui se répètent sans cesse, à tout moment de la journée ; des activités sans lesquelles notre vie serait malheureuse, insupportable ou carrément impossible. »

(I. Zubero, Contra la necronomía)

#### Comment ce texte enrichit-il notre compréhension du mot « aumône » ?

Nous écoutons la chanson de Mercedes Sosa : Yo vengo a ofrecer mi corazón (Je viens offrir mon cœur)

#### Les femmes qui nous accompagnent dans notre voyage...

### Cinq femmes de l'Évangile

- la Samaritaine (Jn 4, 1-42)
- la veuve pauvre (Mc 12,41-44)
- la femme qui a oint Jésus (Mc 14,3-9)
- la femme qui a mis du levain dans la pâte (Mt 13,33)
- les jeunes filles qui attendent l'époux (Mt 25,1-13)

#### Nous pouvons lire les textes pour savoir

- ce que chacune portait dans ses mains
- comment elles ont lâché prise et comment elles l'ont perdu
- ce que nous pensons qu'elles ont « gagné » en retour

Nous y contemplons, comme dans une icône, une autre signification de l'aumône et ce que signifiait pour eux le geste risqué de perdre/gagner.

Nous lisons le Psaume 50 en le répétant comme un refrain :

Rends-moi la joie de ton salut, Fortifie-moi d'un esprit généreux





Dolores Aleixandre rscj Espagne